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PRÉ-CANDIDATURAS
Iniciado o ano novo, espera-se que as pré-candidaturas
a prefeito comecem a ser definidas, fazendo crescer ou
diminuir o número, hoje pelo que se escuta em todos
os lugares, com '4: o atual prefeito Mauro Candemil, o
presidente da Câmara, Cleosmar Fernandes, empresário

.
SamirAhmad, Vice-prefeito JúlioWillemann, Coronel Jefer
Francisco Fernandes (que estaria indo para a Reserva), dra.
Tanara Cidade de Souza, Pedro Paulo Alves, o Paulinho da
,Magapavi, Vereadores Adilson Paulino e Peterson Crippa
da Silva, dr. Roger Costa da Silva, Gilberto Souza da Silva,
Renato Borges deOliveira, Ronaldo Rosinha, Patrick
Paulino, só para focarmos nos mais citados.

'

Datas Históricas
''';�.-d-''·r'lliIlTi'',,·f§nltll-

»04 -1742 - A Vila de Laguna é de.smembrada
dajurisdição do Governo de São Paulo e passa
a pertencer a jurisdição do Governo do Rio de
Janeiro.

'

- »05 - 2001 - A atleta lagunense Soraia Rocha

sagnmc;�e campeã mundial de bodyboard 2000

por antecipação.
>r07 - 1867 - Inauguração da linha telegráfica
.;eQtre Laguna e Itajaí.
'»07 - 2000 - Iniciando as comemorações
dos seus cinco anos de circulação, o, Jornal
de Laguna passa a ser Impresso totalmente

digitalizado.

PULSEIRAS DE

SEGURANÇA
Criadas a partir da ONG Criança
Desaparecida, em 2011, fundada

\

pelo policial civil lagunense
Renato Cameiro do Amaral, que
atua em Joinville, as pulseirinhas
de identificação, distribuída nas

principais praias catarinenses,
servem para que os pais possam
colocá-Ias em seus filhos e assim

evitarcasos de desapareçimento.
Aqui, semana passada foram
atendidas crianças nas praias do
Mar Grosso e do Farol de Santa

Marta. Para o delegado regional
da 18', dr. Raphael Ciordani,
Ué um trabalho que já vem há

alguns anos sendo feito e com

muita efetividade. É a Polícia Civil

mais uma vez mostrando sua

preocupação com os turistas

e 'sobretudo as crianças no

litoral catarínense", 'avalia. A

pulseira é feita de um material
resistente à água e impede que

.

as informações sejam apagadas
facilmente.

o ENG.ENHEIRO MARATONI.STA
Engenheiro de profissão e maratonista, aUás dos mais conhecidos em todà a

região, o jovem John Lennon Souza Antônio ao partic.ipar da Corrida de São

Silvelho, mostrou ser um atleta de e/(te, vencendo no geral, os 5 kms, com um

tempo de 14m15s, especialmente na sua categoria, Turismo Aberta, e no seu tódo,
mas só valendo para a primeira, já que a prova é destinada para, as pessoas com

-

mais de 50 anos. Ele já é tricampeão dasro milhas de,Anita, campeão da Meia
Marátona de Tubarão em 2016, campeão.universitário catarinense nos 3 mil
metros com obstáculos e quatro vezes campeão na corrida da Unimed.

,

MAKESCH ALIMENTOS
Suprindo um importante setor da cidade e muito especialmente da praia do Mar

Grosso, ganhando cada dia mais clientes, o Empório Makesch Alimentos, atendendo
ao lado do Destak Lanches e oferecendo produtos especiais como Palmitos, Roscas
e Massas de Urussanga, todos com preços baixos, especialmente quando adquiridos

em caixas. Tudo sob o comando de Madalena e Rodney.

Hoje (3): Tempo com presença de sol, nuvens e chuva

i-solada, Temperatura amena, Vento sudeste, fraco amoderado
com rajadas,

Tempo em Laguna
I

tObituário
Dia 27/12

Leonete Duark
Domiciano, 56 anos. Residia
no Magalhães. l'-

........... Min. 17°C - Max. 28°C

Chance de.chuva: 90%
Dia 1°/1
- José Nazareno Rosa,
anos. Residia no Magalhães,

Amanhã (4): Nebulosidade com chuva fraca e isolada.

Temperatura em ligeira elevação. Vento sul a sudeste, fraco
.

a moderado.
Min. 16°C - Max. 29°C

Chance de chuva: 90%

. Fases da lua Tábuas das marés

PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR
(.. . Crescente, até 9

ti.}:;' Cheia, de to até 16

_), Minguante, de 17 até 23

.-iva, de 24 até 3t

/

HOJE

00: 15=1.6 - 19:06=0.4
.

00:57=1.7 -' 19:43=0.3

AMANHÃ DOMINGO
DAIl/AMAR PREAMAR BAIXAM AR

05:55=0.6 - 18:23=0.5
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A PÓS-VERDADE:
SÓC.RATES MORRERIA DE TRISTEZA

� doloroso verificar que toda a tradição filosófica
do Ocidente e do Oriente que significou um esforço
exaustivo na busca da verdade das coisas, sendo

agora invalidada por um inaudito :movimento
histórico que afirma ser a verdade darealidade e da

_dureza dos fatos algo, irrelevante. O que conta serão
minhas crenças e convicções: só serão acolhidos

aqueles' fatos e aquelas versões que se coadunam
à estas minhas crenças e convicções, sejam elas
verdadeiras ou falsas. Elas representarão para

mim a verdade. Isso funcionou

largamente na campanha
presidencial do Donald Trump
e de Jair Bolsoríaro.
Se Sócrates que dialogava
incansavelmente com seus

interlocutores sobre a verdade
da justiça, da beleza e do amor,
constatasse a predominância
da pós-verdade, seguramente
não precisaria ser obrigado
a tomar a sicuta. Morreria de
tristeza.
A pós-verdade denota 'a

profundidade da crise de nossa civilização. '

Representa a covardia do espírito que não consegue
ver e conviver com aquilo que é. Tem que deformá
t·') e acomodá-lo ao gosto subjetivo das pessoas e

dos grupos geralmente políticos.I

Ãqui valem as palavras, do poeta espanhol, António
Machado, fugido da.perseguição de Franco: "A
tua verdade. Não. A verdade. A tua guarde-a
para ti. Busquemos juntos a verdade". Agora

Leonardo Boff

Teólogo, escritor
e professor
universitário

Letícia Zanini
Master Coach,
Psicóloga e

Educadora

(T'parte)
,

vergonhosamente não' se precisa mais buscar

juntos a verdade. Educados como individualistas

pela cultura do capital, cada um assume como

verdade a que lhe serve. PQUCOS se enfrentam com

a verdade "verdadeira" e se deixam medir por ela.
Mas a realidade resiste e se impõe e nos dá duras

lições. /

Bem observava Iya Prigogine, prêmio Nobel em
termodinâmica em seu livro o Fim das Certezas

(1996): vivemos o tempo das possibilidades mais
do que das certezas, o que não impede. de buscar
a verdade das leis da natureza. Zygmunt Bauman
preferia falar "das realidades líquidas" como uma,
das características de nosso tempo. Dizia-o antes

COlTIO ironia pois assim se sacrificava a verdade das
coisas (da vida, do amor etc). Seria o império do

evey thing goes: do vale tudo. E sabemos que-nem
tudo vale, como estuprar uma criança.
A pós-verdade não se identifica com as fake
news: estas são mentiras e calúnias difundidas
aos milhões pelas mídias digitais contra pessoas
ou partidos. Tiveram um papel decisivo na vitória
de Bolsonaro bem como na de Trump. Aqui
vale o descaramento, a falta de caráter e o total

descomprornisso com os fatos. Na pós-verdade
predomina a seleção daquilo, verdadeiro ou falso,
que se adequa à minha Visão das coisas. O defeito

,

é a falta de crítica e de discernimento para buscar o

que de fato é verdadeiro ou falso.
Não creio que estamos dia..Q.te de uma era da "pós
verdade". O que é perverso não tem sustentação
própria para fundar uma história.Apalavra decisiva
cabe sempre à verdade cuja luz nunca se apaga.

DICA DE LEITURA!!

desafio de manter o foco coletivo

e individual em face a mudanças
Comportamental frequentes e 'desconcertantes.

Seria interessante explorar
como se mâiíter um profissional
relevante; As 4 competências do

futuro; Quais são os � maiores

'problemas dahumanidade dentre tantos outros aspectos
intrigantes e que ainda hão temos respostas absolutas.
Uma boa pedida pata as férias, se munir com leituras

, )

• inteligentes e provocativas.
.

Em "21 Lições Para o Século 21", o historiador
Yuval Noab, Harari (autor de Sapiens e Homo Deus)
'explora as grandes questões e mudanças do presente
e o que podemos fazer para melhorá-lo, individual e

coletivamente. Questões como, o

, que fazer sobre a epidemia de fake ,

new.s ou a ameaça do terrorismo?

O que devemos ensinar aos nossos

filhos? 21 lições para o século 21
'

explora o presente e nós conduz

por uma fascinante jornada pelos
assuntos prementes da atualidade.

Seu novo livro trata sobre o

211içõ'es
para o século 21

Gente'
de nossa terra

Ablair
Faber Pereira

*22/04/19JO
t 17/03/20 14

'NasCidO
em Lauro Muller, aqui no sul do Estado, em

�2 de abril de 1930, filho de Filomena e de Rodolfo
Luciano Pereira, o saudoso Ablair Faber Pereira

ainda criança, em companhia dos pais veio residir em Laguna,
onde ele fez os primeiros estudos, indo depois para a capital
e dali para Curitiba, onde graduou-se como Bioquímico e

Farmacêutico, aliás dos mais admirados por nossa gente, até
mesmo pela forma como tratava a todos. Umi'vez formado,
voltou a cidade que o adotou e pela qual foi adotado, aqui
investindo e casando com: June (Chede) com quem teve

quatro filhos: Aline, Carla, Helen e Norton, que lhes deram
seis netos. O feliz casamento durou por exatos 54 anos. Como

profissional, logo foi convidado a assumir a chefia do então

Centro de Saúde, ali da Carioca, onde ·certamente ampliou o

número de pessoas amigas. Durante umbom tempo, manteve
uma farmácia no centro da cidade, à rua Raulino Horn, onde
hoje funciona o Magazine Luiza. Possuidor de um grande
coração, ele continuava atendendo a todas as pessoas que.
lhe procuravam, já que tinha por lema servir o semelhante.
'Faleceu em 17 de março de 20H.

"

MODA E ACESSORlaS

��
A LOJA DA MULHER

é'
..�

4836460226 - Facebook: arte objeto ,

Rua Raul.ino Horn, 94 ..; Centro - La una/SC
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Paróguia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS

'.

Hoje, 3, missas às 18h na Matriz e às 19h no Portinho. Amanhã, 4, missas
às 17h30 no Mar Grosso, 18h Barranceita, 19h Matriz, 19h 15 Cohab e às
20h3.0 na Praia do Sol. Domingo, 5, missas às 8h no Portinho e em Caputera,
9h 15 Estreito, 9h3 O com Batizados, na Matriz, 19h Roseta e novamente na

Matriz e às 20h15 no Mar Grosso. Terça-feira, 7, às 19h, na Matriz, missa
de Santo Antônio. Quárta-feira, 8, às 15h missa na Matriz. (Pároco Padre
Lenoir Steiner Becker)

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE
DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

Escola de Samba Os Democratas
-

62 ANOS DE HISTORIA

Segunda-feira, 6, nossa querida
Escola de Samba Os Democratas

completará 62 anos. Tempos de

glórias e de muitas conquistas.
-c,

No decorrer dos anos, foi se

aprimorando, aperfeiçoando
em suas alegorias" fantasias e

enaltecendo a performance em
.

cada quesito. Com a sede à rua

João Rodrigues, no Campo de Fora.
mantém viva a chama de uma escola,

"

que acumula mais de 22 títulos,
oferecendo sempre oportunidade-s e '

.

geração de renda a várias classes de

trabalhadores, fato importante para
a economia do nosso município.

Durante o ano, promove eventos

enaltecendo o nome dos Democratas,
com I almoços festivos, jantares,
bingo,s e encontros descontraídos de

, final de semana. Paraleloas atividades

carnavalescas, agrupa oficinas' de

Enquanto isso no Mar Grosso, de novo em 2020

dança e percussão, viabilizando
. seu espaço e oporturuzando aos

jovens lagunenses essa cultura tão

gratificante que é
.

o Carnaval de
escola de samba.

"Ao .xompletar mais um

aniversário, fica o sentimento de

gratidão ao grupo de pessoas
(alguns já nos abençoando lá de

cima), que fazem de alguma forma
.a história dos Democratas, repleta
de britho. qlamour. suor, lágrimas, e

muitos sorrisos", destaca a presidente
da escola Claudia Loppes da Silva,

que ainda .acrescente: "Fica aqui o

agradecimento a todos que direta e

ou indiretamente fazem nossa escola,

sejam. eles foliões,· mestres salas e

portas estandartes, intérpretes,
mestres e contra mestres, ritmistas,
sambistas, destaques, carnavalescos,
coreógrafos, bailarinos, artesãos,
costureiras,. figurinistas, rainhas

e princesas, diretores, enfim, toda

comunidade do samba a que está

inserida, famílias co-irmãs, q�
dedicam-se a esse espetáculo ao "�
livre com fervor, beleza, samba, suor,
plumas e paetés".

Que .rufern os' tambores para
mais um ano da Escola de Samba Os

Democratas!
"Esse brilho no céu é o símbolo

Sol que
. Laguna idolatra. Canto

pra quem me ouvir que eu sou

Democratas..."
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CLEOSMAR FERNANDES:, IIREDUCÃO DO ISS
..

PROVOCARÃ AtfVINDA DE EMPRESAS PARAA CIDADEII
A efetivaparticipação da Câmara de Vereadores, no universo da cidade, principalmente apartir da aprovação de importantesprojetos, foi um dosfocos da entrevista concedidapelopresidente Cleosmar

�ernandes no último dia do ano ao Jornal de Laguna, enfatizando a'harmonia existente não só com o Poder Executivo mas com toda a população lagunense, que tem, dado o seu apoio de umaforma geral.
� Opresidente Cleosmar, reforçou opapel do Parlamento, citando a aprovação de projetos como os do acesso norte, autorizando oprefeito a captar recursos no BRDE e mais recentemente o FINISA,

junto a Caixa. 'Mas o mais relevante, disse Femandes.foio projeto que reduz o ISS-Imposto Sobre Serviços, até então 5%, para 2,5%, que certamente motivará a vinda de novas empresas para Laguna.
Com a taxação anterior, lembrou de empresas de construção civil que se instalam em Tubarão e Imbituba, justopelo ISSmenor, construindo aqui e dando empregos nas outras cidades. Ele também lembrou

que ao contrário de outros legislativos, aqui um único veiculo que era locado.foi cancelado, com os edis utilizando os seus carros. Sem esquecer a diminuição do valor da diária" de R$ 500para R$ 200. Só

procedendo assimpossibilitou a reforma daspráprias-instalações da Câmara.

JL - A importancia da relação harmoniosa da Câmara com apopulação?
Oeosmar - Nós entendemos que a Câmara tem sido o mais transparente possível e desde o primeiro dia do
nossomandato, mandato dessa legislatura, desse novo grupo de vereadores, que assumiram dia IOde janeiro de

2017, nós resolvemos harmonizarcom apopulação; de queforma, como é que nós demonstramos isso; primeiro
eliminamos aquele vidro que isolava permanentemente as pessoas nas audiências públicas, por exemplo, da
Câmara de Vereadores, não deixava haver uma interlocução da casa, dos vereadores, com a população. Isso
gerou muitas-divergências, muitas situações constrangedoras. Além dos vidros, de forma inédita na região,
como o horário da Câmara é um horário meio ruim para a população'em geral acompanhar, porque as sessões

começam às 18h; é um horário que o pessoal praticamente está sairido do trabalho, nós achamos que seriajusto
para que fosse oportuno as pessoas acompanharem o que está acontecendo dentro da Câmara, nas sessões,
transmitir ao vivo, não só através do Youtube, como era o modo de transmissão anterior, nós resolvemos usar
essa ferramenta popular, essa rede social mais modema que é o Facebook. De uma forma inovadora e pioneira,
a Câmara de Laguna começou a transmitir as sessões através do Facebook. Um sucesso absoluto com esse

novo processo. Então eu acredito que nós temos r�cebido demonstrações de carinho da população. É lógico que
tirando os interesses político/partidários, pois as pessoas que possuem interesses políticos vão ser mais criticas,
a gente entende isso aí, é natural. Mas de uma forma geral a gente tem recebido bastante apoio da população
de uma forma geral.
JL - Matérias de interesse direto dapopulação?
nleosmar - Foram diversas. Se for nominar temos várias. Projeto do acesso norte, autorizando Ó prefeito a

�áptar recursos via BRDE, autorizando o prefeito a captar recursos através do FINISA; mas eu queria destacar
um que eu acho de extrema importância, que foi o mais relevante ao meu ver; o projeto que reduz o valor do

ISS-Imposto Sobre Serviços, diminuindo o percentual cobrado em nossa cidade. Em Laguna hoje (até 31 de
'

dezembro) era cobrado 5% das empresas e nós tivemos um projeto que foi aprovadopor unanimidade reduzindo
para 2,5%.A nosso ver é um projeto que vai trazer o interesse das empresas porLaguna, para se instalarem aqui;
o que a gente precisahoje, com uma carência de empregosmuito forte.As empresaspor exemplo, de construção
civil, elas se instalam em Tubarão, Imbituba, e vem construir edifícios na terra deAnita. Elas não estão instaladas
na cidade. Elas simplesmente ganham o nosso dinheiro, embolsam-os e não nos deixam nada de imposto e vão

embora. Então isso era realmente preocupante. Nós temos que pensamo futuro, na-força de trabalho da Laguna,
no futuro dos nossos jovens e acho que é um primeiro passo. Não é a medida salvadora da Pátria. Mas é urn

primeiro passo que vai ajudar Laguna com mais um degrau na questão do desemprego.Muitos empresários nos
procuraram para nos questionar sobre esse valor que era altíssimo. O empresário hoje em dianão conseguemais

,suportar a grande carga tributária e não é justo quena Laguna a gente ainda estivesse operando com um valor tão
alto em relação a cidades vizinhas; Tubarão por exemplo, 2%, Imbituba, 2,5%, e nós aqui nesse valor altíssimo
ainda de 5%, espantando todo interesse do empresário de se instalar em nossa cidade. Foi um projeto que gerou,
muita discussão, o próprio prefeito orientado pelo Jurídico e pela secretária de finanças, vetou o' projeto; então
o projeto retomou para a Câmara. Foi derrubado o veto; então promulgamos a lei que entrará (entrou) em,
vigor no dia 10. Na sequência os empresários semobilizaram. Provocamos uma reunião no gabinete do prefeito
juntamente com o Jurídico da prefeitura,ACIL, CDL, também Associação dos din4bilistas, representada por
alguns contadores que estiveram presentes na reunião, preocupadíssimos c<,)I11' fato do prefeito não sancionar
essa lei.A secretária Luciana Pereira, de Finanças, também fez uma exposição, apresentando a suapreocupação,
de diminuir a arrecadação; o ISS estava em tomo de R$ 12 milhões ao ano e segundo ela poderia baixaruns.R$
4milhões;mas nós temos um entendimento diferente.Nosso entendimento é quenão vai baixar. Se ontem eram
R$ 12 milhões, porque,hámuita sonegação em função do valor alto e também muitas empresas gostariam de

�star aqui e não estão porque o valor é alto. Nós temos que pensar diferente. E como é que se pensádiferente?
-

'traindo os empresários a virem para cidade. Quem sonega vai ter interesse em pôr as contas em dia, porque
agora vai ser possível. O valor foi reduzido à metade. É mais justo. Valor compatível com o mercado, com a

região. Então nesse sentido foi urn dos projetos mais importantes que apresentamos na Câmara nos últimos
anos porque mexe com o interesse social e econômico da cidade, é o que gera riqueza, é o emprego, trazendo
empresas para cidade. É isso que nós estamos esperando, nós alrÍlejamos, perseguimos.
JL - Questão de economia da Câmara?

'

Cleosmar - Me reporto de novo para o dia IOde janeiro de 2017 quando assumimos; apresentamos alguns
projetos que visavam justamente reduzir os gastos da Câmara.ACâmara tinha um carro locado; nós cancelamos
essa locação, rompemos o contrato e mantivemos isso no curso desses três anos à frente da presidência. A
Câmaranão tem carro, portanto também não gasta gasolina. Eu achourn absurdonos diaS de hoje; cada vereador
tem o seu carro, não tem necessidade. O presidente, no caso eu, ocupando o cargo, não tenho necessidade de ter
um carro locado paramim. Euutilizo omeu próprio. Isso já foi um grande passo.Um segundo ato, foi reduzir as,

diárias que eram no valor de R$500,00. Uma ida de um vereador da Laguna atéFlorianópolis cobravadiária de
R$500,00. Nós reduzimos paraR$200,00.Um grande passo. Ainda há criticas; que o valorainda é alto. Hoje nós
gastamos em tomo de R$80mil/ano de diária.No passado, com esse valor deR$500,00, na legislatura anterior,
se gastava R$ 160, R$ 180 mil reais/ano. Então já houve uma redução significativa no valor das diárias. Além,
disso nós tomamos algumas medidas de contenção de despesas, contenção doméstica, com relação a materiai
de consumo, alguns cuidados que a gente passou a ter para que a Câmara não tivesse nenhum desperdício.

,-

Isso nos proporcionou a possibilidade
de fazermos uma reforma externa. O

prédio estava bem precárió, pintura
desbotada, goteiras na parte interna, a

cada chuva, chovia dentro da Câmara;
refizemos toda parte elétrica, telhado e

pintamos aparte externa. Hoje aCâmara
rem um aspecto mais aconchegante,
acolhedor e também serve de exemplo
do cuidado com o bem público, que é

primordial que o legislador tenha, que
o operador público tenha em relação ao

patrimônio, que pertence a população.
Então eu destacaria esses fatos aí.

JL - Como éa relação entre a Câmara
e oprefeito?
Cleosmar

.

- Eu destaco que há urna

falha na questão da, comunicação. O

prefeito não se comunica bem com a

Câmara, com os "legisladores, com os

vereadores. Muitas vezes chega um

projeto na Câmara que a gente não tem conhecimento que é de extremo interesse da prefeitura, da população,
mas nós não temos os dados completos para discutir esses projetos e entender a grande importância 'deles
(projetos) que o prefeito manda para Já. Isso tem causado algumas incompreensões tanto por parte do prefeito
quanto por parte de alguns vereadores, notadamente os que tem perfil mais de oposição; tem. gerado alguns
debates desnecessários, porque quando se tem esclarecimento suficiente dos projetos, tudo fica mais tranquilo
de fluir dentro da casa legislativa, na: contrapartida de quando não se tem. Mas de forma geral, todos os projetos
que foram para Câmara foram aprovados, coril' emendas, a sua maioria, mesmo os mais polêmicos foram

aprovados 110 ano passado. Aí eu destaco a falta do diálogo. O prefeito tem uma dificuldade muito grande de

dialogar.
JL - Redução de custos e Tecnologia em Informática?
Cleosmar - Nós acabamos de fazeruma licitação, agorano final do ano, paramodernizar o plenário. O plenário
ainda é de 30, 50 anos atrás, o rito das sessões, a forma como se desenvolve émuito antiga. Estamos muito atrás
de cidades como Tubarão, Florianópolis e Criciúma que já estão completamente informatizadas, Por exemplo,
não se lê mais ata. Ela é disponibilizada no Notebook para cada vereador e ele já lê e analisa e depois só é
colocado em votação no painel eletrônico e os votos aparecem de forma trarisparente. Outra: forma errada de

votação, é que para saber a opinião e o voto indaga-se "quem for favorável semanifeste, quem for desfavorável
que se mantenhaGomo está". Isso é uma coisa absurda. Do tempo da pedra. Nós temos hoje o painel eletrônico
que é utilizado em todas as casas legislativas domundo e nós utilizamos.ainda estemétodo antigo. Nós estamos
implantando um painel eletrônico, de forma bem transparente, quem vota sim ou não. Hoje ainda é feita
chamada dos vereadores, e eles se manifestam, e nós vamos mudar isso. Com o sistema eletrônico; o vereador"
chega e através do Notebook ele Já estabelece sua presença no plenário. São ações que vão modeITiízar todo
processo de votação e dar transparência absolutapara que não haja dúvidas. Algumas votações às vezes geraram
dúvidas, algumas polêmicas e isso não vai acontecermais. I"

JL - O que espera das eleições de 2020?
Cleosmar - Queria destacar que na nossa gestão eu saio bem tranquilo ..

nestes três anos que"'�stou à frente
da Câmara com a consciência do dever cumprido. Conseguimos devolver para prefeitura mais de R$1
milhão. Foi motivo de muita alegriae satisfação. Consegui manter a Câmara organizada com as suas

,

contas, a reforma geral que foi feita, o sistema de modernização, mesmo assim conseguimos devolver esse
valor. Tenho certeza que a população-vai reconhecer esse trabalho que a gente está fazendo no sentido de,
ter cuidado com a coisa pública. -

.

, ;

JL - O senhor será candidato?

,Cleosmar -.A minha intenção em ser candidato de novo, é óbvio que eu serei candidato.A gente sempre
reluta porque as injustiças são grandes, a incompreensão de algumas pessoas, e a gente percebe muito nas

redes sociais que quem quer entrar para política, começa de uma forma assim; sem oriatividade alguma;
a denegrir quem está dentro da política e ele, acha que com isso vai ter Vantagem. É urna metodologia
antiga, arcaica, ultrapassada como dÍZem os novos ditames da política; nós estamos agora diante de urna
situação em que se fala em umanova forma de fazer política e não é mais aceitável que se fique denegrindo
a imagem das pessoas para poder ter chance de entrar no processo, para mostrar que é diferente. Eu
nunca vi um jovem que' vá fazer um concurso para Medicina denegrir o médico que está lá para poder
ter a possibilidade de ser .aprovado. E na política essa prátíca é feita. Lamentável porque estamos em

,

urna cidade relativamente pequena e isso denigre muito a imagem 'dos agentes políticos da cidade e na

realidade quando essas pessoas chegam lá no poder' também passam a perceber que não é bem assim, que
_
as coisas são dificeis, que a política não é como gerir um bem próprio, bem privado, particular; na política <,

tu tens que respeitar muitas regras que são severas; a legislação é bem severa, o tratamento com dinheiro
público, tudo tem que ser feito dentro de procedimentos diferenciados, morosos, as coisas não acontecem
na velocidade que a gente deseja. Mas nósjá estamos acostumados; já estamos aí no segundo mandato,
já temos experiência, maturidade suficiente para entender essas coisas. Hoje o jovem é muito afoito, mais
idealista. Nós já estamos em urna idade em que a realidade nos encharca muito mais que o idealismo.
Temos a consciência mais madura, mais experiente para entender essas ações. Sou candidato sem sombra
de dúvida. _Já estou me organizando para poder enfrentar esse ano eleitoral, conversando com os amigos,
parentes, procurando mobilizar um grupo de apoiadores que são admiradores do nosso trabalho. E vamos

atrás da vitória. Espero ter o reconhecimento da população lagunense por tudo que a gente tem feito de
bem e bom para a cidade,
A Câmara em números

Inúmeras sessões, a grande maioria ordinárias e outro tanto, extraordinárias, sem qualquei.jeton,
além de especiais e solenes.

Além de 190 moções, foram efetivadas 60 emendas, 69 projetos de lei e 541 requerimentos.
Transparência :.

Matérias e áudios disponibilizados no site da Câmara e quando solicitadas, distrib�ídas para tis
emissoras de rádio e jornais.
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A Associação de Pais eAmigos dos Excepcionais
de Laguna, na noite de ontem, 2, promoveu a posse de
sua nova diretoria, para o período de 2020/2.Q22, com
a executiva sendo presidida por Antônio Luis da Silva

Coelho, vice Fernando Alipio Castro Luz, 10 diretor

secretário Katia Kfouri Palma, 20 arretar secretário

Say.onaraA. da Silva deAssunção, 10 diretor financeiro
Milton Luz de Cástro Cavalcanti, 20 diretor financeiro
Sheila Linderman Dias, diretor de patrimônio José

Genário Machado, diretor Social Jairo Nunes de

Andrade. Já o Conselho de Administração passou a

ser formado por Cláudia Búrigo H. Pereira, Cristina

Guedes Paulino, Djalma Duarte Reis, Elizabete F.

Tjàder, Jaira Vieira, Marileide Gomes da Silva, Valdira
dasNeves, Zuleica Crema Perin e JaquelineM. Duarte.

O Conselho Fiscal conta com Ausenir Candido,
Jaqueline de Oliveira Silva e Maria Marlene da Silva
Silveira e os suplentes Maria de Fátima Florentino

Moraes, Maria lzabel de Souza Siqueira e Suzana Pais

Cesconetto.
Auto Defensores

Como tal, assumiram Gabriel F. S. Plombom,
Dayane Assunção, Daniel C. Cardoso e Débora

Andrade deOliveira.

cóo.:l04911

Zx 2''�/1SEfV1? ' ,�
JUROS

I
I

I

CÓD.:;7532

S�� Zr),38JUROSO�
PREço ÀVISTARS499,OO

CADEIRA REa.INAVEL ALUMíNIO'
SP SANNET MOR ceo, 1952

4x22Z0.SEM ' ,L.f()
JUROS

,

'

PREço À VISTA RS 89,90

ESPREGUIÇADEIRAALUMíNIO MOR
cOO.:1067

8x2l'SEM ,24
JUROS

PREço ÀVlSTARS217,90

OU PARCELE NO NOSSO CREDIÁRIO PRÓPRIO
E FACILITADO COM AS MENORES TAXAS

Aceitamos os cartõe5: [iii". [!I;J �"o.� www.eletrolar.com.brl)/e.etro.ar i]I@eletrÓlarsc G)/eletrolar.
"LAGUNA . Rua Gustavo Richard, no 454 . Centro . Tel.: 48 3644 0815 IMBITUBA . Rua Nereu Ramos, no 404 . Centro . Tel.: 48 3355 0022

GAROPABA/Centro . Rua 30 de dezembro . Tel.: 4832544601 GAROPABA/Campo D'Una . Rod. SC 434 Kmll. 10750 . Tel.: 4833540070
Ofertas válidas até 31 de janeiro de 2020 ou enquanto durarem os estoques. Após esta data os preços voltarão ao preço. normal, Reservamo-nos o direito de não vender por atacado. Ofertas válidas somente para os produtos

. deste anúncio. Para demais produtos da loja, consulte o vendedor para obter informpções sobre eromoções e condições de pagamento. Condições de paqamento em até 8 vezes sem juros no cartão de crédito. Outras
condições de pagamento sujeitas à aprovaçao e liberação de crédito. Fotos meramente ilustrativas. Objetosdecorettvos não fazem parte das ofertas. Medidas dos produtos aproximadas. Informações e garantias nos manuais
dos produtos. �essalva.::e o direito de eventuais retificações destas �fertas anunciadas. Informações 48 39�7 0633.

• _

'
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Uma rua, uma história

Na verdade Ildefonso Batista de Souza, aqui
nascido em 23 de janeiro de 1911, filho de

Thomazia (Barreiros) e de Antonio Batista da

Silva. Era casado com Norma Bortoluzzi de

Souza, com quem teve o r filho Márcio Batista,
competente Juiz de.Direito e que como tal chegou
a Desembargador. É nome de rua na Roseta, entre
o Instituto Geral de Perícias e a Udesc.

.

Inauguração d. Mo useu deAnita Garibaldi em 1956.

Na foto, o desfile de ElkeMaravilha, e/n 1973 no Laguna Tourist Hotel, aparecendo
em primeiro plano o sr. e sra. Deputado Zany Gonzaga e mais ao fundo (encobertos);o

governador Colombo Machado Salles e esposa, Daysi, Emma e o dr. Pedro Torres de Miranda.

Pode ser q1,le aArte nos salve.
ode ser que

...

retome a

Po.de

A formatura do jovem Vinícius Bratti, que na época colou grau em Arquitetura e

Urbanismo, foi destaque na edição do JL de 6 d� março de 2015. Na foto, acompanhado
do pai, Juiz de Direito, dr. Renato Muller Bratti.

.
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SSEA
i�'

'r
�

Rodrigo Carneiro Ferreira, I.. do MIX Choperia, na .�
companhia da noiva I

Fernanda, em contagem

I,eg,�ssiva,para fest:j�, o :.•..seu aruversarro na proxirna "

segunda-feira,61

ibbio
@ Fone (48) 3644-4293

� contato(â)ibbio.com.br

.@l http://wl:!Jw.ibbio.com.br

Rua Coronel Fernandes-Martins.
nQ 259. Sala 102 - Centro / Laguna

Neusa (Algarves) e Vilson Antunes,
àinda comemorando os 51 anos de um feliz casamento

1

Radialista dos mais
conhecidos d-a região, Vânio
Santos, justo no primeiro
dia do ano, comemorou o

seu aniversário

",�
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JORNAL DE LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 3 DE JANEIRO DE 2020

o S�O-� você, c(eCeja,
mais perto do que
.você imagina!

Dra. Claudia Gonçalves Auwaerter
CRO-SC9464

Rua Coronel Fernandes Martins, 401
Bairro Progresso, Laguna

E ainda ...

J>.. Nó domingo.zç, completou e

claro, comemorou seus 90 anos,

Domingos Pacheco Bonifácio.
Tudo em companhia da filha,
Margareth e do genro, Lourival
Cruz.

J>.. Rosane e Juarez
-

Cidade do

Nascimento, deixaram Caçador,
onde residem e passam a

temporada de veraneio na 0-,.,

residência de praía.. no Mar

Grosso, em nossa cidade.

Liderados pelo Coronel Jefer Francisco Fernandes (comandante regional) e esposa,
lideranças danossa PM, em companhia das esposas, tiveram um encontro no MIX.

Da esquerda para a direita, o Tenente Dominici, Tenente Coronel Rogério Bartolamei,
Major Josias, o Coronel Jéfer,Tenente Bittencourt, Capitão Jobson e CapitãoMarcelo

-+ O Bloco do Senadinho, na noite do dia 1°, com. a presença de um bom público; teve o

lançamento do seu abadá, com show da banda Juízo Final, ao som do Trio Elétrico Treme
Terra. A lembrar que o animado bloco, faz a sua festa na quarta-feira que antecede o carnaval,
exatamente no dia 19 de fevereiro:ínteressados em adquirir o abadá, poderão fazê-lo junto a

Kek Surf Shop, na praia do Mar Grosso.
-+ Amauri Luckína, o conhecido e dedicado desportista, amanhã, 4, estará comemorando

.

os seus 70 anos, claro ao lado de familiares e amigos. Com os nossos cumprimentos.

l"',

DOCES E SALGADAS
,

,

Cortsultenossasrêdessoclais e encootFe;
o-ponto de venda mais próximo;

fi /piizaria.praia
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'Concursos

EBSERH
AEmpresa Brasileira
de Serviços'

,�.' Hospitalares
Ebserh anuncie ;

,a prorrogação' dÓ"'
,

Processo Seletivo

.para () Hospital
.
Universitário da

'I Uni ver s i d a d e

[Federal de Santa
\-"Catarina
UFSC.

k
Pelo

·'www. ebserh. g� .. ;.,:
. br, as í�scriçõeslh,
serão recebidas até

,

6 de janeiro. Veja
mais informações
acessando os

editais disponíveis
I para consulta em

site. Há 15

disponíveis
pata as seguintes
funções: Médicos -

Anestesiologia (2),
Cancerologia Clínica .

(1), Dermatologia
(i), Hematologia,

Hemotçrap'
Mamogrà'
Psiquiatria

Infância e

Adolescência . (1)1
Enfermeiro (1),
JFisioterapeuta

Fisioterapia
Respiratória ,n),
'e Técnico em"

"El).fermagem (l).;1\s
funções de �édicos
'serão exercidas em

jornadas semanais
de 24lÍ, enquanto os'

demais cargos terão

carga horária de
30h a 36h semanais,

'

" já as remunerações
vão de R$ 3.253,32
ai R$ 8.647,57.
Uma observação a

destacar é que não

será cobrada taxa

de inscrição, para
participação

"

dos
candidatos. Por'

t 'meio de Vál.oração
da Avaliação
Curricular de Títulos
e Experiência

r Profissional,
inscritos ,

classificados.
�. validade deste
Processo seletivo

r

é
de 180 dias, podendo.
o contrato de trabalho

,

,

ser prorrogado por
-1 igual período. .

Telefones Úteis
ACIL. , ,48-3644-0.0.60.

CD.L-. .:.. "."""." .. " ,., ,48�3644-G4G513644-G742

Capitania dos Portos: � .. , , .48�3644-GI96

Casan , , , .. , .. ,., G8GG 643 0.195/48-3644-810.0.
r

Celesc ,., . , (.G8GG 48 GI96/48-3644-13il
APAE , .48-3647-0.446 \

Central de Informações Turísticas .48-3644�2441

Corpo de Bombeiros � , , , ,:, .. , 193

Correios ; , ,.48-3644-0.111

DefesaCivil. ,;.,.99931-1697/99931-17G5/984G5-:699G'

Delegacia da Mulher.. , .. , 48-3626-8GI7

Delegacia de Polícia Cívil (Portinho) .48-3646-0.469
Delegacia Reg. (Detran) .. , .48-36�4-()'G89/3644-GIG5
Disk Denúncia , .. .r; ,., , 181

Epagri .. ,.", , , ,48-3647-7786/3647-7785
Fatma. ..........................• , , .. ,., ", .. " .:48-3631-9221

Fórum de Just,iça , , 48-3644-83GG

GuardaMunicipal.'. , ,",." .. , .. .48-3647-3G59/3644-G4Gl

Guincho .. , , """" ,., :48-3646-10.49

ftospitaL ,:
" 48-3646-0.522 .

IG.P ,.",."., ,., , , ,48-3644-4272
,

.

IPHAN., , " ",., ,48-3644�1144

Polícia Ambiental. , ",., .48-3647-788G

PolíciaMilitar : .' : 190. 1 48-3647-7955

Polícia Rodoviária Estadual.. ,:198
PI': R d

."

F de I
"

o ICla o oviana e era , , .. � 191

Porto de Laguna, .. , , " ,.,:,
. .48-3644-GI83

Prefeitura Municipal de Laguna , .. , , .48-3644-G4Gl

Previdência Social.. ..: : � .. ,., 135

Procon ,

;
, .. , , .. , .48-3646-0.833

Rodoviária " ".,.,: , , .48-3646-0.119

SAMU.
';"

' 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária. .. , .. , , __ , , .. ..48�3644-1229

;HãVagas
PASSADOR (A) DE PIZZA;

c

FORNEIRO"
• ,1J.

'
•

Mais informações através do telefone 996308110 ou na

Pizzaria da Praia, no Mar.Grosso, a partir das 18h,

COSTUREIRA;

AUXILIAR DE LAVANDERIA;
Interessados comparecer no Posto do SINE de Laguna
'com carteira de trabalho, identidade e CPF, onde será feito

o cadastro e encaminhamento.

Fonelfax: (48) 3644.1930

Esportes
COPA DO BRASil:

A PRESENÇA DOS CATARINENSES

Com a etapa tendo apenas um jogo único e de onde sairá. �1i
classificado, a CBF já apresentou a tabela, com o time visitante tendo

a vantagem do empate, com os jogos programados para o período de 5

a 12 de fevereiro. Dos 40 participantes dessa fase, cinco são de Santa.
Catarina, com o Brusque, pela Chave 3, recebendo em casa ao Sport
Recife. O Figueirense, pela chave 5, irá ao interior paulista jogar com o

Novorizontino. Já a Chapecoense, pela chave 6,vai-ao interior do Rio,
pegar o Boa Vista e o Avai, pela chave 10, irá a Araraquara, enfrentar
a Ferroviária. Por fim, o nosso Criciúma EC, pela chave 9, também

jogará fora, exatamente contra o Santo André, lio';ABC paulista. Dentro
de .cada chave; há quatro jogos. A segunda fase reunirá o vencedor do

primeiro contra o do segundo, e o terceiro pega o ganhador do quarto.
Ao final da terceira fase, também em jogo único, sairá um classificado

de cada chave.

Agência (Rodoviaria)
Fone: (48) 3646-1365

Comercial (Turismo/Fretamento)
Fone: (48) 3646-0166

Craque do passado
Inteligente, ele jogou e brilhou no futebol e futsal
da cidade Juliana. Falamos de Ronaldo de Oliveira

Rita, o conhecido Totolate, nascido aqui em IOde

agosto de 1961, filho de Roseinary (de 'Oliveira)
e Antonio Cassiano-daSilva.Rita, mais conhecido

.. por Biguá, outro grande craque do futebol de

outrora. Mas. o "Tôto", iniciou a carreira aos 1M
anos, jogando pelo Xavante, depois 'Vasquinho�
Formigão, Palmeiras (Show do Esporte), América,
Fluminense, Rio Branco de Jaguaruna e nos

veteranos do Litoral, Bandeirantes e Portuguesa.
Já no' futsal atuou pelá juvenil do Candemil e

Romer, e mais no América, Anita, Blondin e Seleção de Laguna. No futsal de
veteranos,�ele detém o recorde de urna competição, quando marcou 51 gols.

VENDE�SE
-STEPWAY DYNAMIQUE

Ano 2020
1.6 (manual)

Completo com apenas

12.500 Km

.Fone para contato:

(48) 98412-6333
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Profissional
r

.

-

. ·em desta ue

Ferreira se encontrou

na profissão. _

A

-convivência com os

colegas 'de. trabalho e

o contato direto com

milhares d€ pessoas
<;' todos os dias o fazem

acordar motivado para
encarar a jornada diária.

Lagunense, filho
de "seo" Nivaldo e de
dona Hermínia:, o focalizado garante que se pudesse voltar no tempo, tentaria carreira como jogador
de futebol: "Continuo ITmito ligado ao assunto. Adoro jogar e assitir as partidas, mas sem dúvida, na
adolescência, minha paixão e habilidade eram tamanha, que fui fazer teste até no time de base do

:J"..

Criciúma".
A temporada nos gramados foi curta e logo o marido de Regiane retomou a terra natal. Diante da

necessidade de trabalho, começou como recepcionista no Hotel Renascença, e após alguns anos, foi
tentar novas oportunidades em São Ludgero: "Foi lá que comecei a tabalhar em posto de gasolina. Não
tinha experiência alguma na área, mas com o tempo fui ganhando habilidade", recorda o frentistaque
mais uma vez ouviu 0_ coração e decidiu voltar para Laguna.

Pai de Matheus e Larissa, ele chega a atender até 50 clientes por dia e aponta qual o maior desafio
do _seu serviço: "Atender bem ao público e fazer- com que o cliente saia satisfeito do posto".

Sobre Laguna, ele manifesta sua opinião sobre o que espera para cidade em 2020: "Nossos

governantes deveriam começar o ano dando mais atenção aos nossos pontos turísticos. Não apenas
cuidar deles, mas explorá-los, Temos lugares belíssimos, como os Molhes, as Docas e o Morro da

Glória, que são verdadeiros produtos-esperando por uma forma certa de trabalhá-los".

li" ,>incfa pretendo - viajar para Fernando
de Noronha-

Njo tenho amulçto da sorte

o que me tira do sério - pessoa mau

caraier e invejosa
O melhor conselho que já recebi - foi
dos meus pais, de ser honesto em todas
as opórtunidades
Meus heróis são - meus pais

Há seis

trabalh�ndo
frentista,

anos

como

Jadenir

Realizada no auditório da Udesc, 9 festa de fim de ano da Acustra;
Associação Cultural, Social @ Terapêutica da Região da AMUREL, reuniu

crianças e jovens participantes do projeto, colaboradores e padrinhos, que
entregaram lembranças aos seus afilhados. Na oportunidade, foram feitas

apresentações de dançacapoeíra e música, como forma de demonstrar
um pouco do trabalho desenvolvido nasoficinas no decorrer ae2019.

Em áreas livres para estaeionamento no centro histórico da
cidade, os motoristas são assediados e incomodados por

. pretensos guardadores de carros, num verdadeiro setve-se
.

quem puder. Uma vergonha. Até quando?

Não dá pra esconder. Mas a rede de esgoto, voltou a apresentar problema e desta
vez, por entupimento com latinhas, fraldas e todo tipo de entulho jogado em pontos
da avenida São Joaquim/Aderson Pinho Remar e da rua Ruben Uma de Ulysséa,
o que exigiu um serviço extra .do pessoal da Casan nos dias 31 e I". Sem contar
o óleo de cozinha, jogado diretamente na rede e que vem provocando muitos
problemas. Ontern.Z, ainda a Casan local promovia uma completa desobstrução.

. ,�i



Com apresençade autoridades, como oprefeitoMauroCandemil, Coronel JeferFrancisco
Fernandes e vereadores Adilson Paulino e Peterson Crippa da Silva, comerciantes, como
Sarne Omar, de Rainha Calçados e Marcelo Massih, da By Chelo e convidados, na noite
de sex-ta-feira,27, proprietários e funcionários promoveram um happy hour de lançamento

P.. daMIX SUL SC 103.1 FM, apresentando detalhes da programação da nova rede, de grande
sucesso nos grandes centro do País.

Marcando presença no evento, dàn�era Zumblick, viúva do saudoso empresário Túlio
Zumblick, na verdade fundador da querida emissora, dirigida pelo filho, Frederico.

Na mesma solenidade de apresentação, foi. realizado o sorteio da Promoção Fim de
Ano Premiado, que em parceria com clientes e anunciantes, premiou ouvintes participantes,

como Carla J. de Souza, que comprou na Panificadora Padeirinho e ganhou um aparelho de
Ar Condicionado e a quantia de R$ 1.000,00, Edilene Duarte, cliente do Nunes Materiais
para Construção, que ficou com uma Churrasqueira elétrica com cinco espetos e a quantja
de R$ 1.000,00 e Rogéria Carpes, que comprou na Recanto, do MarGrosso e ganhou uJ· .

bicicleta e mais a quantia deRfi .000,00. ".
A festa contou com os comunicadores Paulo Cereja, Celso Fernandes, Layse Rezende e

Rinalda Zago, e show especial do cantor Marquinhos, da banda Juízo Final.
Através do JL, aMIX SUL SC-l 03.1 FM, agradece a participação de todos e os convida

a ficar ligados, já que muitas novidades e promoções virão neste novo ano.

JORNAL DE LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 3'DE JANEIRO OE 2020
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A 193 edição da
Porcada : Summer

promete! O evento .que
reúne um graúde público
de toda região, . será
realizado amanhã, 4, I}a
Praça Seivál. Este ano, a

atração mais que especial
.

é, a cantora Anitta, qUy-
..

resentará seus sucessos

e coreografias, fazendo
todo mundo dançar até o

chão. Mas claro que não

.

acaba por aí! 'Os adeptos
do pagode terão a chance
de curtir o show do grupo �

Jeito Louco. O sertanejo
também não ficará
de fora, com o cantor

Adolfo reforçando esse

time de peso! E como

cereja do bolo, inúmeros
djs sobem. ao palco para
garantir a animação da

galera no decorrer de
toda tarde e noite.

A consagrada
"Porcada" começou

quando a avó, de um,
entre quatro amigos,
trocinou um churrasco

com um porquinho.
Isso aconteceu em

2002, e, a partir desta
data os organizadores
se aperfeiçoaram e

profissionalizaram o

evento. E por falar nisso,
organização é uma das
palavras que definem
essa gran-de festa.

Os últimos ingressos
disponíveis à venda, em

Laguna, assim como

a retirada dos abadás,
estão disponíveis nas

lojas Recanto, do centro

e Mar Grosso.
ANITTA

Larissa de Macedo

achado, mais

conhecida pelo. nome :

artístico Anitta, nasceu

no Rio de Janeiro, no dia
30 de março de 1993.

Segundo a cantora,
ela escolheu o nome

"Anitta" por conta da
minissérie "Presença de

Anita", exibida pela TV

... 1 ,. "

JORNAL DE LAGUNA, SEXTA�H'EIRA,:3 DE JANEIRO DE 2020
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VIVA O MELHOR

Globo. Anitta começou
a cantar aos oito anos

de idade em um coral de

igreja. Aos 16, cursou

administração em uma

escola técnica e iniciou
um estágio namineradora
Vale. Em 2009, começou
a publicar vídeos

cantando covers em um

canal do YouTube, o

que despertou a atenção
do produtor Renato

Azevedo, que a convidou

para assinar um contrato

com a .gravadora Furacão
2000. No mesmo ano,

lançou a seu primeiro
single, a canção "Eu Vou
Ficar" .

Seu pnmeiro álbum,
.

"Anitta", foi lançado
em junho de 2013.

Segundo a Billboard

Brasil, o single "Show
das Poderosas" se tomou
uma das músicas mais
tocadas no país. Além

disso, de acordo com o

YouTube Brasil, Anitta

foi a primeira artista

brasileira a alcançar a

marca de 100 milhões

de visualizações no

. YouTube com o clipe de
"Show das Poderosas".

Seu segundo álbum.
de estúdio, "Ritmo
Perfeito" foi lançado
em junho de 2014. No
mesmo- dia lançou o

álbum ao vivo, "Meu

Lugar", que estreou em

primeiro lugar no iTunes

Brasil, permanecendo no

topo por uma semana.

Nesse mesmo ano,
recebeu . sua primeira
indicação ao GraJ;nmy

2 20

ANITTA É A· ESTRELA DA PORCADA SUMMER

Após trocar de

empresário, -, em 2012,
Anitta lançou a música

"Meiga e Abusada". No
ano seguinte, devido ao

grande sucesso da canção
nas rádios cariocas, a

cantora assinou com a

gravadoraWarnerMusic.
v.

Latino e tornou-se a

cantora brasileira mais

jovem a se apresentar na
premiação internacional.

Em 2015, "Bang",
seu terceiro álbum de

estúdio, foi certificado
com disco. de platina
e gerou quatro singles
de grande sucesso

nacional: "Bang", "Essa
Mina É Louca" "Deixa,

Ele Sofrer" e "Cravo
e Canela". Após o

lançamento do álbum,
Anitta conquistou os

prêmios de' "Melhor
Artista Brasileiro" e

"Worldwide Act: Artista
América Latina" no

Europe Music Awards
da MTV, tornando-

.

se a primeira cantora

brasileira a conquistar
os prêmios. No ano

seguinte, em 2016,
venceu novamente a

categoria de "Melhor
Artista Brasileiro" no

EMA.

Seu pnmeiro passo
em direção à carreira
internacional aconteceu

. em 2016, quando Anitta
foi escolhida para se
apresentar na cerimônia
de. abertura dos Jogos
Olímpicos da sua cidade
natal.

No ano de 2017,
Anitta alavancou sua

carreira internacional
com colaborações com

grandes nomes do pop
mundial,

-

como Iggy
Azalea ("Switch"),
Major Lazer e Pabllo
Vittar ("Sua Cara"),
além do lançamento_
do single "Paradinha",
gravado em espanhol
e português. Um dos

pontos a�tos do ano

foi a apresentação da
musica "Switch", ao

lado de Iggy Azalea,
no programa americano
"The Tonight Show

. Starring Jimmy Fallon". I
Nesse' mesmo

.
ano, \

Anitta lançou uma

sene de singles de

sucesso, incluindo o hit
"Paradinha" e também >

colaborações com

Alesso e J. Balvin ..
O ano de 2018

iniciou 'com mais uma

-colaboraçâo com J

Balvin, com a canção
"Machika", um single
que também contou com

a participação de Jeon.

Foi ainda neste. ano,

que a cantora lançou
a série documental

autobiográfica Vai

Anitta, divulgada pela
Netflix, onde narra os

bastidores da sua vida.
Além de protagonizar a

criação, Anitta também
assma na produção
executiva da série ..

Ao longo dos seis

episódios, o público
acompanha o dia a dia
da cantora e acaba por
conhecer um pouco mais
da sua atribulada rotina.

Em março de 2019,
o jornalista Leo Dias

publicou o livro Furacão

Anitta, uma biografia
,,'

não autorizada que narra
a trajetória da cantora. O
livro foi lançado no dia

que a cantora completou
26 anos.

Para escrever a

obra, o jornalista
acompanhou a carreira
de Anitta durante sete
anos e passou um ano

compondo a obra.
SERVICO

PORCADA SUMMER
2020

SHOW NACIONAL
DA CANTORA

ANITTA

Amanhã (4)
Local: Praça Seíval

(Molhes)
Horário: 15h

Últimos ingressos:
Lojas Recanto ou pelo
síte minhaentrada.com



o ano de 2020 começou com um

novo desafio"para o bancário aposentado
Antônio Luís da Silva Coelho. Aos 58 anos,

o pai de Mariana e Laís assumiu ontem (2),
a presidénoa da APAE em nossa Cidade.

Gaúcho, filho dos lagunenses dona Maria e

"seo"Antonio, o focalizado recorda corno.recebeu o convite: "Foi proposto que eu fizesse parte da diretoria, atémesmo porjá ter realizado

alguns trabalhos filantrópicos. Durante uma assembleia realizada em outubro de 2019, fui convidado para participar e o meu nome fói

sondado para o cargo, assim como o de Fernando Alípio (vice-presidente) 'e o Milton Cavalcanti (diretor financeiro) e então acharam por
bem que neste momento eu poderia assumir a presidénda", explica.

. .

Sobre a expectativa do 'mandato, o popular "Cabide" avaliá: "Ainda estou na fase de aprendizagem e buscando conhecermelhor todo o funcionamento da Apae, pois é uma
entidade privada sem fins lucrativos e que atende nas áreas de Educação, Saúde e Assistência Social. O nosso maior desafio, sem dúvidas é dotá-Ia'de recursos financeiros p2fra
que possa continuar a prestar esses serviçosjá mencionados, uma vez que-as despesas são maiores que as receitas. Por isso vemos todos os anos pedáq'os, rifas e outros eventos,
para sUPrir esta defasagem",

.
-

Casado com Natália, formado em Administração de Empresas, nas horas de folga ele procura se dedicar a seus hobbies prediletos: "Gosto de ler, ver filmes e seriados, viajar,
assistir futeootjoqar baralho e dominó, conversar com amigos e curtir minha família",

Se o assunto é Lélªuna ele fala com a propriedade de quem há 43 anos mora na terra de Anita: "Amo esta cidade como se_aqui tivesse nascido, pois ela me deu tudo o qu� .

precisava: família, amigos e qualidade de vida, A vocação maior do município está no turismo. Poucas cidades nomundo possuem o potencial da nossa.Além das belezas oaturá,}
.é rica em história. Uma boa alternativa de exploração do turismo passa obrigatoriamente pelo investimento em nossos pontos turísticos, como exemplo, temos um Molhes da

Barra que é usufruído pelos turistas sem nenhum custo. Possuímos o maior farol da América Latina e segundo do mundo inexplorado, uma igreja belíssima com uma arquitetura
que não deiXa na� á desejar a de outros países, e no entanto em qualquer outra cidade que você vai visitar pagamos para conhecer e eu poderia aqui citar inúmeros exemplos".

Para o ano que recém começou, arregaçar as mangas e trabalhar em prol da entidade da qual está à frente é sua maior missão: "Meu projeto é dedicar um maior tempo para
Apae, doando um pouquinho do muito que Deus me deu", finaliza.

'\..
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Perfil
�

��ANTONIO
uns DA SILVA
COELHO

� Me considero realizado com tudo que tenho.

O!lm� Estar sempre viajando, connecendd l1?VOS lugares.

A-
� "O caminho para felicidade é:' Manter seu coração livre de

ódio, sua mente livrre de preocupação, viver com simplicidade, doar muito' ê
preencher. sua vida com amor" (Buda)

JLCrianca
.

..

JOSÉ FELIPE
MACHADO

MENDES, três '.

meses de vida, é
a alegria no lar de

.

Karine (Machado)
e Jader Mendes.

_ ...

CRICI- 28251

....
.

.

.

O
CaldolO

OVEI
:'

.
PIANlÃO DE VENDAS

[48]3641-0024/99986-1719/98400-0024

� <:!@� Ler, principalmente sobre história, porque para

ehtencermos o presente é preciso conhecer opassado.
. -

�G� Como qualidade, acho.que sempre procuro valorizar,
.
o "seu hL!mano". EEntre os defeitos, cito a teimósia'e ser um pouco desligado,
segundo minhas filhas e minha esposa.

� Sou fumante e:gosto de beberwhisky moderadamente.
. �

.'

"Tradiçã� e Qualida�e."
Primeira H�bilitação I Aulas Práticas
Renovação I Renovação da Permiss�o

. Adição e 2�
..
via eNH

JOÃO ZIN BAPTISTÃO, sete anos, curtindo pra valer
as férias de verão na companhia da mamãe Ynnis Zin.

Novo endereço
RuaXvdenovembro,n01s·Centro /Fone: 3644.2439

email:c:fuJiano@outlook.c:om.
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Roteiro para o lazer em Laguna e região

ESPETÃCULO "JOÃO E O
. PÉ DE FEIJÃO"

: PORCADA SUMMER'. lo Mar Grosso, o
"

ámbiente que é

referência para o sul

catarinense, sempre
reunindó um público
seleto, com o melhor

dos petiscos, com
. camarão da laguna,
carnes e frangos. Música ao vivo hoje, 3 e

amanhã, 4. Em frente a Mormaii. Serviço
delivery através do fone 3647-2202.

No Mar Grosso,
música ao vivo

hoje, 3., tom

Marquinhos,
e amanhã, 4,
com Alex & Brothers.
Avenida Senador

Galotti, 26 ...

Fone 3647-0761.

No dia 17, rio Cine Teatro Mussi. a partir das 20h, exibição
do teatro de bonecos que tem encantado crianças e

adultos não só pela emoção da história que narra, como

pelas músicas e pela técnica absolutamente original.
A história João e o Pé de FeUão toda apresentada sob
luz ultravioleta, produz um efeito mágico onde os

manipuladores não são vistos e os bonecos adquirem vidéi

própria. Ingressos antecipados no siteWW\N.enjoyticket.
com.br ou 1 h30 antes do início da apresentação.

20a EDIÇAo CAMINHADA
FAROL DE SANTA MARTA

Marcada para dia 25, a partir das 8h, a tradicional
caminhada rumo ao Farol de Santa Marta.Ao todo,
são dezoito quilômetros, que cortam as principais
praias da região da ilha. O ponto de partida será a
igr�a da comunidade da Ponta Barra com término
no Farolde Santa Marta. Os participantes passarão
ainda pelas praias doGravatá, Siri, Tereza, Ilhota, Ipuã,
Galheta e Praia Grande, Não é necessário inscrição.
Os organizadores solicitam apenas a doação de um
quilo de alimento não perecível, que será doado à uma
instituição de caridade da' cidade.

Principal festa do verão na região sul,
_

a Porcada Summer, em 2020, será realizada
amanhã, 4, na Praça Seival, a partir das 15h,
com show nacional da cantora Anitta, além
das atrações regionais, como Jeito louco,
Gabriel Vieira, Tiago Greco, lury Deejay,
Helena War, Adolfo e O Surto. Ingressos.e

retirada de abadás, em laguna,
nas lojas Recanto.

ê' UVRA�IA CO"nf�A BUR'
.' #:. HOjé, 3, a partir (fàs 18h30, na raria

localizada no Centro Histórico, concerto e

.oficina de guitarrajazz, com Gui Espíndola. O
valor da taxá de inscrição é de R$ '15,00. No

.

sába�?0i1r a partir .�a� ,1Oh30, ap!�ser:1tação
'gratuita a� violão jazz com Mat!ieY�',GlaUrent.

SAMBA EM PROSA
Um bar corri temática de Samba de raiz. Aberto de 3a a

domingo, à partir das 18h. Todos os sábados banda ao vivo
de Samba e pagode. No cardápio petiscos, cervejas, caipiras

de frutas e destilados. Em frente ao Tieli dos Molhes.

ONDE COMER
região, com atendimento

especial. Vá conferir!
Av. João Pinho, 1174 _"

Mar Grosso - Delivery
fone (48) 3647-0585.

e congrio à Belle
Meuniere. Fone: 3647-
1643.
PIZZARIADA PRAIA.
A melhor pizza da

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na

chapa e tainha grelhada
na chapa, linguado

RESTAURANTE

CAIÇARA
N o calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime Donario,

Av. Senador Gallotti, 360,
Mar Grosso.

Fones: 3647 2920
e 3647 1166.

HappyHour
, Guilherme Santos

gui.santos.ppéàgmail.com , �j

t Star Wars: Como essa franquia mudou
o cinema, a cultura e o mercado

StarWars não é s.ó um filme. Ele mudou a história do cinema, da cultura e do mercado. George Lucas criou efeitos especiais nunca antes vistos. Sua
estratégia de marl<eting fez um filme invadir a cultura pop e virar revista, livro, boneco, série, roupas e tudo mais que a imaginação dos bonsmarl<eterros pudesse imaginar. Se vocé gosta ou não, não importa. O fato é que estaé uma das franquias mais importantes da história!
E neste artigo eu explico um pouco o por qué. Mas se vocé quer saber todos os detalhes e conferir imagens e vídeos que vão melhorar sua

experiência, te convido a ler este artigo em meu site: www.guisantospro.comjblog
Muito tempo atrás, numa galáxia muito distante, escrevi um outro artigo sobre ornesrno tema,
falando que StarWars não é só um filme. Era dezembro de 2016 estava sendo lançado um novo
filme da saga: RogueOne: A StarWars Story.
N.o mês passado, dezembrode 2019, tivemos o último filme da "Saga Skywalker": Star Wars: The
Rise ofSkywalker. O filme é

ol l= da franquíae o v=eptsódío da história que conta a trajetória desta
famllla que se tornou o centro do universo. Você pode até não gostar da hístórta. não ter visto
nenhum filme ou ter dormido em alguns deles, Normal. Entendo, Porém, algo que ninguém >

nunca poderá falar, é que este filme não fãi importante para a história do cinema, da cultura pop.
StarWarsmudou Hollywood e o mercado em geral. StarWars, desde o seu lançamento, se tornou
um fenômeno mundial. Enqana-se quem pensa que a "modinha" é recente. Aliás, pode-se dizer
que esta é uma das modas mais duradouras quejá vivemos. Nem as calças boca-de-sino ou os
cabelos de tigela duraram tanto tempo quanto os sabres de luz e o poder da Força.
Quando estreou, lá em 25 de maio de J 977, Star Wars nem parecia ser um filme que faria tanto
sucesso. Tanto que estava disponível em menos de 50 cinemas 'dos EUA. Nem os produtores da
Twentieth Century Fax acreditaram que à ideia de George Lucas daria tão certo e, por isso,
cederam a ele os direitos de comercialização da marca. Ou seja, todos os lucros provenientes de
bonecos, livros, camisetas e tudo mais relacionado ao filme, iria para os bolsos do querido
Georginho.
As filmagens dq filme passaram por diversos problemas. O elenco sofreu com o sol do deserto, o
perfeccionismo deGeorqe, a falta de�dinheiro, os atrasos e muito mais. Dessa forma, o filme que
estava previsto para o natal de 1967, acabou ficandopara maio de 77.

<,
.

.

Se você quer ver muitos outros detalhes e saber mais sobre como foram as gravações desse
primeiro filme e dos outros dois, veja o documentário (disponível na netflix) Star Wars, Empire of
Dreams. Seria impossível fazer um texto contendo tudo que este documentário traz de informação
e curiosidades sobre a saga. Portanto, fica aqui a excelente recomendação.
Uma coisa interessante que este documentário mostra é o processo de seleção do elenco do filme.
Inclusive, era cotadó para o papel de Han Solo, no lugar do Harrison Ford, um jovem atar
chamaqo Kurt Russel. conhece? Já pensou? Mas apesar da pouca fé de alguns, o filme fez um
baita sucesso e, algumas semanas depois.já estava passando em mais de mil cinemas dos Estados
Unidos. Inclusive, naquele ano, o filme foi recorde de bilheteria, faturando quase o dobro do

-

.
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campeão do ano anterior, o aclamado longa de Steven Spielberg, Tubarão.
E, como se não bastasse, Star Wars se tornou um sucesso no mundo inteiro, sendo considerado
um dos primeirós blockbusters a atingir 'os quatro cantos do globo. Por conta disso, ficou mais de
dois anos em cartaz nos cinemas ao redor do planeta' e sua arrecadação mundial bateu todos os
recordes de anos anteriores.

'

Um dos principais motivos que fez Star Wars ser tão aclamado: os efeitos especiais. Hoje em dia
vemos o filme da década de 70 e não acreditamos em como as pessoas gostavam daqueles
efeitos. Mas, para a época em que foi lançado, eles representaram um marco importante na
história do cinema. .

Muitos efeitos foram produzidos em computador, uma coisa totalmente fora cio comum na

épdca. Grande parte. dos cenários foi filmado "usando miniaturas, criando sensações de
perspectiva e movimento como nunca foi visto antes. Outro grande mérito de George Lucas foi
criar uma história tão cativante e universal. O drama, familiar da trama, os personagens bem
construidos, uma história fácil de acompanhar e entender, mas que, ainda sim, tem suas
surpresas, foram elementos fundamentais 'para o sucesso. A história de Star Wars criou novas

palavras, novos conceitos. novas ideologias. Um novo universo. saiu da mente do jovem e

promissor cineasta.
E ainda temos um detalhe importante: a história se passa numa galáxia muito distante. Ou seja,
dificilmente algum grupo, nação ou raça vai se sentir incomodada com este filme. E em uma

época de guerra fria (década de 70 e 80, quando foram lançados os primeiros filmes), onde o
mundo estava dividida, um filme que falava de seres e conflitos de uma galáxia bem longinqua,
tinha tudo pra ser um sucesso em todos os cantos.
Além disso, a estratégia de marketinq se tornou um grande diferencial da saga. É impossível que.

você não tenha visto até hoje algum boneco, revista,jogo, ou qualquer outra coisa baseada nesta
história. Star Wars virou um ícone da cultura pop. presente em músicas, séries, camisetas, bonecos,
livros-e até uma religião! Sim! Os seguidores dos preceitos da Força são conhecidos como
Jedafstas ejá estão espalhados por todo o mundo. No censo inglês de 200 1 foram mais de 390 mil
pessoas que se declararam Jedis, o equivalente a 0,8% da população, superando-o número de
adeptos do budismo e do judaísmo. Portanto, isso dá a esta saga uma credencial para entrar no
seleto grupo das coisas que transcendem uma simples obra, que viram parte da cultura universal.._ - . .
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Do Réveillon 2019/2020, a queima de fogos
na praia do Mar Grosso, no clicl< de Tais Sutero.

'Encaminhe-sua foto para
redator@jornaldelaguna.com.br e participe!


